

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 22 de Febrero de 1937

NUMERO DE HOY 5.757

Se devolverán al Agro para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

De fracaso en fracaso

Rusos y rojos desconcertados

En medio de un desaliento sin límites, buscan rojos y sus protectores una «justificación» airosa ante el látigo de las seis puntas de plomo.

La caída de Málaga les ha producido a los anti-patria el desencanto insoñable y un desconcierto tan abiertamente conocido que es la vergüenza para ellos ante las Naciones de la civilización.

No es posible aliviar en las penas a estos desdichados con desequilibrio mental que siguen sacrificando a infelices dentro de un radio en que sus propias armas son la voz de mando. Desesperados por sus fracasos seguidos, rotos por completo por su poca táctica, aún mantienen los más insensatos un frente que pudiéramos llamar el lugar «ful» del manejo del dinero para los que piensan abandonar todo antes de caer en manos de los nacionales.

Por momentos tocan la consecuencia del cerco de Madrid, observan cuidadosamente la faz de sus dirigentes donde el miliciano lee patentemente el fracaso, que en medio del disimulo y sin alientos de virilidad quieren los rusos aparecer aun a sabiendas que el comunismo es una farsa.

Milicianos rojos que en principio degollaban a personas indefensas hoy llenos de terror por sus crímenes ante el fracaso y habiendo comprobado la inutilidad de sus Jefes piden la cabeza de éstos por ser víctimas de un doble engaño.

Diariamente vemos como hacen llamamientos los irresponsables rojos que desde la retaguardia ven desmoronarse sus tinglados, mientras que piden disciplina y mando único, exigiendo una ofensiva general en todos los frentes.

Verdaderamente son casos de risa, son casos de civismo que siguen manteniendo mientras haya

un lugar donde robar

Es inútil toda esta serie de embustes; y como ejemplo, basta citar los miles de convencidos que en el bando enemigo declaran al pasarse a nuestras filas, que solo comen los rusos.

España conquista palmo a palmo su territorio donde la semilla rusa quedará sin prender porque en el suelo español no se pueden producir plantas venenosas.

¡Viva Franco!

Once aviones marxistas derribados

En una de sus charlas, días pasados el General Queipo de Llano dió a conocer la noticia de haber derribado el pasado jueves 11 aparatos rojos.

Dijo que en Madrid, se había entablado una dura batalla aérea entre unos ocho aparatos nuestros y unos veinte rojos. Después del combate arriba expresado en la que nuestros aviadores militares, dieron prueba, una vez más, del arrojo y valentía que les guían hasta la invencibilidad, derribando ocho aparatos rojos! Contrario completamente a lo que dijo Unión Radio de Madrid, quien, en ese afán de mentir para engañar a sus milicianos, dijo que ellos habían sido los que habían tirado ocho aparatos «facciosos».

Ya ven pues, nuestros lectores por la mágica palabra de nuestro General Queipo de Llano que no miente, que no mentará jamás porque por su boca se expresan los ideales nobles y sanos de nuestro Ejército.

También dijo que en distintos frentes habían sido derribados por nuestros cazas hasta tres aparatos marxistas.

¡Nos parece que ese afán de mentir de las radios marxistas se acabará, cuando sus milicianos se den cuenta de la realidad, pues no serán tan necios que no llegen a convencerse!

CAIDOS

¡Quan lactus est moriri pro Patria! Bello pensamiento en estas horas ardidadas de emociones heroicas que atraviesa España, saturadas de albor guerrero.

Vosotros, los que habéis en los campos de la Patria, sabéis de la gloria. Os abrazó la muerte en un abrazo apasionado de amor, de calor de madre. Caisteis bajo el fuego enemigo en los días del calor abrasador del verano, caisteis bajo el fuego enemigo en los días invernales, crudos y fríos, ofreciendo el pecho con heroísmo sin igual.

¡Grandiosa gesta de epopeya y maravilla! Forjados en la disciplina de la lucha erais la juventud que debía purificar España y encumbrarla sobre el concierto de los países civilizados. Pero caisteis cara al Sol, cara al cielo y las estrellas y disteis, marcasteis la ruta a seguir.

Ya no espanta la muerte a nuestros compañeros y hermanos que luchan ahora y ocupan vuestro puesto en aquella región de héroes que vosotros formasteis y enalteceis con vuestras proezas, orgullo de España, ejemplo y galardón de las generaciones venideras.

Felices los que caisteis. De vuestra tumba anónima y desconocida, que no tiene el perfume de las oraciones, de las oraciones de los amigos y parientes, ni ha recibido sus lágrimas y flores, tributo de amor hacia nuestra alma que voló radiante de gloria y de pureza a los destinos eternos que Dios os reservó.

Ese es el premio para los caídos en esta gesta por la España Santa.

Morir por la justicia, por la verdad, por Cristo y por España, es hermoso, es bello morir que dijo el poeta pagano.

Su antigüedad que era pobre en ideales grandes y hermosos compensaba débilmente a sus héroes. Y es que el heroísmo no tenía lugar de expansión. Eran impotentes para comprender y abarcar la grandeza de los destinos eternos de un pueblo. La vida pagana que era pobre en ideales grandes y hermosos, en su vida, en su concepto y en su desarrollo, se debatía entre los estrechos límites que la sazón humana proporcionaba.

Pero la doctrina cristiana dignificó y exaltó la personalidad del hombre del hombre y ofreció una grandiosa

recompensa a los héroes y mártires. Porque al ofrendar su vida por el santo ideal que anima su actuación determinan una ofrenda de amor hacia Dios—se ha dicho—que es el que inspira y alienta y bendice esos santos y nobles ideales, esos generosos sacrificios. Y entonces no sólo es bello sino afortunado morir. Oh héroes anónimos, sois violetas eternas de vuestros sacrificios incomparables jamás morirán, jamás se marchitarán porque se alimentan de los tesoros de la España una, imperial y católica.

¡Españoles caídos en los campos de la Patria! vuestro recuerdo está presente en nuestro pensamiento; nos unen todavía los pliegues de nuestra egregia y vistosa bandera.

A nuestra Juventud no le espanta la muerte. Porque sabe que la muerte se celebrará en el polvo en la materialidad, pero no en el alma. La muerte caerá con su silencio en la podredumbre, en el grosero materialismo marxista de los pueblos.

Mujeres o esposas o madres o novias de los caídos, no lloreis transidas de pena, por el puñal de sangre que se clavó en sus pechos.

Padres, si queréis saber del caído mirad al cielo y el titular de los luceros os dirán que le busqueis entre el oro del mármol de la nueva España creada por la sangre de sus venas y sus corazones.

Padres, madres, esposas, novias... —nos dicen esos mismos luceros en nombre de los caídos—hasta la eternidad que la juventud que llevaba fe y tenía fe en sus corazones, no muere nunca. La muerte no puede matar a esa juventud, al contrario la inmortaliza.

Enrique Tejedor

(Sección de Prensa y Propaganda de la Unión diocesana de juventudes católicas exámenes.)

A nuestros suscriptores

Noticiero de Soria como en años anteriores regalará calendario para el año 1937.

Interesantes noticias de la guerra

Trescientos milicianos franceses, solicitaron del ¿Gobierno? de Valencia la repatriación.

El ¿Gobierno? de Valencia trató de someter por la fuerza a los milicianos que querían regresar a su país al considerarse engañados.

Muchos fueron fusilados y los restantes apresados.

Tuvo que intervenir el cónsul de Francia, al que trataron groseramente y en especial, los oficiales rusos, quienes le insultaron despreciativamente alegando que este buen señor, es uno de los que no quieren servir al comunismo.

¡Cuidado que es cabezudo el Gobierno de desorden de Valencia.

No se dan cuenta que de esto se pueden enterar las naciones que tienen en buen concepto las «doctrinas» marxistas y tiene que alborotar en ellas un ambiente despectivo hacia los criminales rusos, y no enviar mas milicianos.

En un Consejo de Ministros celebrado en París, Delbós ha presentado un proyecto de ley, relacionado con la prohibición de alistarse a los Ejércitos españoles, reforzando la policía aérea y exigiendo nuevas condiciones al visado de pasaportes.

Ha sido aprobado en su totalidad por el Consejo de ministros.

¡Nos vemos a los rojos de «capa caída» como vulgarmente se dice. Si no les envían voluntarios que «dén el pecho», están copados, pues ellos actualmente, no representan ni aún a las «amas secas»

El embajador de Rusia en la zona roja, Rosenberg, ha robado unos cuarenta y ocho cuadros de las mejores firmas de Museo del Prado, que convenientemente embalados ya han sido remitidos a Rusia para que figuren en las Galerías de Arte de la Ermita de Leningrado.

¡Hasta Rosenberg tiene gusto artístico. Nunca lo hubiésemos creído. Además de robarnos el oro y los niños españoles, nos sustraen también los tesoros artísticos de nuestra querida Patria.

¡Y los milicianos rojos españoles en perfecto estado de salud!

Consienten que se lleven a Rusia

cosas que no les guían hacia su bienestar.

¡En fin, así son los hijos de la Pasiónaria!

Por fin se deciden los marxistas a fusilar al autor del descalabro de Málaga. Ya sabrán nuestros lectores a quién nos referimos.

¡A Villalba! A ese rojizo de barbas de chivo que no hizo más que huir unos días antes de la entrada de nuestras tropas en Málaga.

Los rojos valencianos pedían a gritos la cabeza del doble traidor y parece ser que está incluido entre las largas listas de fusilados que obran en poder del Gobierno de Valencia.

¡Un traidor y un deshechado del Ejército, menos!

¡La «Justicia» de los suyos lo ha sentenciado! ¡Pero más sentenciosa sería todavía la del General Queipo de Llano!

En Murcia, los rojos han puesto en circulación, nuevos billetes de cincuenta céntimos!

De ésta hecha van a acabar con el papel existente en las fábricas. ¡Pero que manía han tomado con los billetes!

—Pero marxistas decidme, os voy a hacer una objeción.

Para que os sirven lo que en vuestros mítines decíais.

«El pueblo usará vales»
¿Porqué no lo ponéis en práctica?
¿O es que no hay papel para tanto?

Irlanda y España

Dublín.—En el debate de la Cámara irlandesa, suscitado con motivo del proyecto prohibitivo del envío de voluntarios a España, el jefe del partido Irlanda Unida, presentó una enmienda al proyecto, diciendo que antes de tomar acuerdo alguno, su partido se mostraba partidario de una ruptura de relaciones diplomáticas con el Gobierno de Valencia.

Algunos diputados pidieron que Irlanda reconociera inmediatamente al Gobierno del general Franco.

Sin embargo, ni De Varela ni sus amigos, se muestran partidarios de cambiar por ahora el rumbo de las directrices marcadas por Inglaterra.

Ya no se puede dudar de la victoria del ejército nacional

Londres.—El diario «Daily Telegraph», comentando nuevamente la victoria importante de las fuerzas del Sur de España al conquistar la ciudad de Málaga, dice lo siguiente:

«La toma de Málaga por las fuerzas del generalísimo Franco influirá decisivamente en el curso de la guerra en España.

El generalísimo Franco ha conseguido un gran puerto mediterráneo, desde el cual podrá, si le place, atacar a fondo a Valencia para asestar un golpe decisivo al Gobierno allí refugiado. Los nacionales han demostrado su evidente superioridad en los mandos y en la organización de sus fuerzas. Por otra parte, la organización administrativa impuesta por los nacionales en el territorio que dominan es buena; impera el orden, la normalidad y el trabajo laborioso, mientras en la zona dominada por el Gobierno de Valencia cunde la desmoralización, el terror y la esterilidad productiva. Si se confirma —termina «Daily Telegraph»— que las fuerzas nacionales de Franco han cortado efectivamente la carretera general de Valencia a Madrid, este hecho significaría un terrible golpe para los rojos. Ya no se puede dudar de la victoria definitiva del Ejército nacional del generalísimo Franco.

Y el prestigioso diario «The Times» afirma lo que sigue:

«Ante la ofensiva del Ejército nacional del generalísimo Franco, la resistencia de los rojos en España se debilita aceleradamente. Puede decirse que han recibido un duro golpe. La caída de Málaga supone una victoria casi decisiva para los nacionales y un desastre para el Gobierno de Valencia, porque de aquí en adelante los nacionales contarán con una gran base naval en el Mediterráneo».

SONETO

Boinas Rojas

He visto desfilar las boinas rojas, marcial el paso y la cabeza erguida, marchando sin temores ni congojas para inmolar su juventud florida.

Ondeaba triunfal el oriflama que adornan emblemáticas las flores, en cuyo cáliz concentró su llama el sublime ideal de sus mayores.

¿A dónde van, al son de los clarines de la gloria, los nuevos paladines?

Van de la Patria a do el amor los lle- (ve) para inyectar allí su sangre fuerte, y hacer brotar del seno de la muerte, un germen inmortal de vida nueva.

Montejurra.

(Departamento de Propaganda y Prensa, de la Junta Carlista de Guerra, de Soria.)

Del frente de Madrid

Radio Salamanca transmitió para su difusión, la siguiente crónica de El Tebib Arrumi.

Cuando en la noche del 19 empezó a ocultarse la luna, en todo el frente izquierdo de Madrid, empezaron a notarse síntomas de que el enemigo preparaba algún ataque. En efecto, en la madrugada y en las primeras horas de la mañana de hoy, el enemigo hizo fuego preparativo, decidiéndose después, amparados por los tanques, a abandonar sus trincheras y dirigirse a las nuestras. Pronto recibieron el fuego certerísimo de nuestras unidades, que contuvo el avance, y aprovechando esta perplejidad, nuestras tropas hicieron diversas salidas, que ocasionaron la desbandada.

Reanudaron los rojos el intento, aunque con menos arrojo, siendo durísimamente castigados, y dejando el campo lleno de cuerpos tendidos, que ya no intentaron siquiera retirar. En todo el ataque, a pesar de su gran extensión, hemos tenido escasísimas bajas. El resto de la mañana transcurrió tranquilo.

En el sector de Arganda la lucha fué local y la mañana transcurrió solo con duelo artillero, observándose que el enemigo se desplazó hacia el flanco derecho. La postura de nuestras columnas es francamente cómoda, después de rechazados los fuertes contraataques del enemigo. Nuestra aviación no ha encontrado enemigo sin duda como consecuencia del gran desaste que padecieron los cazas rusos en La Marañosa.

Los milicianos que según costumbre, se han pasado a nuestro bando aseguran que se comentaba en las filas rojas el hecho de que hubiesen sido nuestros camilleros y ambulancias los que hubieron de retirar del campo de La Marañosa a los heridos y muertos rojos añadiendo que este proceder ocasionó censuras en alta voz para el mando marxista y elogios para nuestra acción caritativa.

Este proceder confirma que en Madrid, corre la voz de que si no se logra detener nuestro avance el ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

Los Requetés entraron en Málaga de los primeros, formando parte de la columna del General Borbón

Con la primera columna que entró en Málaga, mandada por el general Borbón, duque de Sevilla, entraron los Requetés del Campo de Gibraltar, que tan brillante comportamiento han tenido en el avance, contribuyendo con el glorioso Ejército, a la toma de los pueblos de San Pedro de Alcántara, Estepona, Marbella, Ojén, Fuenigrola, Torremolinos, Arroyo de la Miel y Churriana, donde radica el aeródromo. En alguna de estas localidades entraron los primeros.

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios

El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección General y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes 20 y 22, (edificio de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española «LA CATALANA» en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional.

Delegación para la provincia de Soria: Don Pablo Marcos de León, Plaza Mayor 6, 2.º SORIA.

El mejor elogio de los Requetés

«Están todos en el frente mi general»

En su visita reciente a Vitoria, después del entusiasta recibimiento que la población le dedicó, el generalísimo Franco, conversando con uno de los jefes del Requeté la preguntó:

—¿Y los requetés? Apenas si he visto alguno.

—Están todos en el frente, mi general—contestó el interpelado con orgullo legítimo.

—¿Todos?

—A excepción de seis o siete que están de baja por enfermos.

¿Y cuántos son?

—Trece compañías, mi general.

El generalísimo acogió estas explicaciones con viva satisfacción; y tuvo para el Requeté de Alava calurosos elogios.

—:(o):—

Cada vez que tiene lugar algún acto público en Vitoria, alguien se pregunta:

—¿Y los requetés?

—Están en el frente.

No queremos un elogio mejor que ese.

(De «El pensamiento Navarro»).

Madrid, a punto de asfixiarse por el cerco de hierro del Ejército nacional

Son inútiles sus tentativas para romperlo

Madrid.—Los rojos siguen haciendo desesperados esfuerzos para librarse del dogal a que los van sometiendo los nacionales, con peligro inminente de asfixiarlos.

Uno de sus tanteos para ver de romper el cerco lo iniciaron en Navas del Marqués, sector del Escorial, apoyados por los consabidos tanques, siendo como siempre rechazados y sufriendo importantes bajas.

Durante este ataque se pasaron a las filas nacionalistas varios milicianos rojos, franceses, los cuales declararon que habían sido reclutados por 500 francos cada uno traídos apresuradamente a España y armados en pleno campo de batalla.

En el sector de Pinares del Río se registró otro ataque marxista, con gran aparato de carros y con resultado igualmente negativo para ellos, siendo hechos prisioneros dos guardias civiles, que declararon que varios compañeros suyos habían sido fusilados por negarse a combatir.

Faustina de las Heras
Vda. de P. Pérez Lizónido
CIRUJANA COMADRONA
Cañelejas, 88 SORIA

Un bando de la Alcaldía

Don Carmelo Monzón y Mosso, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad de Soria

HAGO SABER

Que en cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. Sr. General de la División de Soria, a partir del día 21 de los corrientes, no se encenderá el alumbrado público en las noches que haya Luna, y en caso contrario se apagará el mismo a las 22 horas del día.

Lo que se hace público por medio de este bando para general conocimiento y tranquilidad del vecindario.

Soria 21 de Febrero de 1937.

El Alcalde.

Otros héroes se defienden en los montes de Solsona

Les aprovisionan los pastores y naturales del País

Barcelona.—Se sabe que en las montañas de Solsona ciudad que en las últimas elecciones dió 600 votos a las derechas y 9 a las izquierdas, se defiende contra las hordas rojas un numeroso grupo de personas de orden.

Es tal la simpatía con que cuentan que los mismos pastores y naturales del país les aprovisionan.

Haciendo incursiones a los pueblos vecinos, se han provisto de material de guerra, incluso de bombas de mano. Como el bosque es muy extenso los rojos no se atreven a internarse.

Los refugiados tienen incluso aparatos de radio y oyen al general Queipo de Llano.

Ecos y noticias

Medidas de prevención

Cumpléndose las ordenes del Gobernador Militar de ésta Plaza, don Gregorio Ignacio Muga, desde el día 19 de Febrero no funcionó la luz pública a partir de las ocho de la noche.

Celebramos esta oportuna orden que vela por el bien de los sorianos.

Acción Ciudadana

Vemos con agrado que la orden dada por el Teniente—Jefe Militar de ésta patriótica organización, don Paulino Ruiz Navas, se ha cumplido exactamente, llevando todos el gorro miliciano reglamentario.

Continúan las altas de nuevos asociados y se espera que en los pueblos de la provincia se organicen reglamentariamente Acción Ciudadana, la que como es sabido coopera al mantenimiento del orden de las poblaciones liberadas por nuestro glorioso Ejército.

Funeral

El Claustro del Instituto Nacional de Segunda enseñanza de Soria ha tomado el acuerdo de celebrar un funeral en sufragio del alma de D. José María Cillero Angulo (q. d. e. q), Catedrático y Secretario que fué en dicho Centro.

Dadas las excelentes prendas personales que adornaban al extinto y las numerosas amistades con que contaba en esta Ciudad, es seguro que ha de verse sumamente concurrido el funeral dicho se celebrará en la Iglesia de Santa María la Mayor a las once de la mañana del próximo jueves, día 25.

Fallecimiento

Nos enteramos que en el día de hoy, ha fallecido a los 79 años de edad, la bondadosa señora doña Petra Bustamante y López del Valle, Vda. de Mazón.

A sus apenados sobrinos doña Trinidad, doña Dolores y doña M.^a del Carmen Bustamante Fernández, sobrinos políticos don Fidel Fernández, don Vicente R. Duque y don José González y demás familia, enviamos la expresión de nuestra más sincera condolencia.

El auxilio de invierno

El pasado sábado unas gentiles señoritas de Falange Española recorrieron las principales calles de la población recogiendo donativos pro Auxilio de Invierno.

Como siempre, todos los ciudadanos de Soria, han correspondido espléndidamente a esta prueba de adhesión a la Patria, iniciada pausiblemente por las señoritas falangistas.

Pueblo de Valdeavellano de Tera

La Maestra de dicho pueblo Teresita Jimenez Aguirre, remite 6 Jerseys confeccionados como donativos de laniñas y por las alumnas siguientes:

Ether Mateo Gomez, Sagrario Ciria Morales—Agustina Mariscal—Josefa Sanz—Fuensanta del Campo y de la Rubia—Martina Casas Sanz (q.e.p.d.) y por defunción de ésta terminó de confeccionarlo, Inés Mateo Gomez.

Soria 1936.

De información

Habiéndose adoptado por el Ministerio de Propaganda de Alemania acuerdo a virtud del cual todo súbdito alemán, que anuncie en periódicos extranjeros, tiene la obligación de dar a las Ciudades y Poblaciones que se hallan dentro de las fronteras alemana su denominación alemana, aunque el nombre o denominación de tales Ciudades o Poblaciones tenga en el país donde se anuncien, una traducción al idioma correspondiente: la Embajada de dicho país me ruega, por conducto de la Secretaría de Relaciones Exteriores, informe a las Autoridades y Centros españoles de dicha nueva disposición, para que éstos a su vez, influyan en los periódicos de su demarcación, en el sentido expresado.

A los efectos oportunos, lo pongo en su conocimiento.

Cuadro notable

En los escaparates del Comercio de don Evaristo Redondo, se puede admirar un retrato del Excmo. señor General Moscardó magníficamente reproducido por el notable pintor soriano don Maximino Peña.

Todos los sorianos que lo han podido ver, exaltan los dotes de éste eximio pintor que con su Exposición en los Salones del Casino de Numancia, alcanzó un completo éxito.

Información de la Comu-nión Tradicionalista

Expedición a Corella (Navarra)

Ayer domingo y con motivo de la inauguración del nuevo Círculo en Corella, numerosos miembros del Requeté Auxiliar, Margaritas y la Junta Carlista de Guerra de Soria, se trasladaron en autocars a tan precioso pueblo.

Durante el acto reinó la más completa alegría entre ambos representantes quienes regresaron a Soria muy satisfechos de su viaje a Navarra.

Patronato Nacional Anti-tuberculoso

En este patronato Nacional Antituberculoso, se está recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación de los buenos españoles miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de objetos y metálico, pero en particular camas, ropas, y servicio adecuado para la creación de plazas sanatorias y hospitalarias.

Más este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada cual carece de la uniformidad necesaria con respecto a la calidad y tipo de la ropa, camas, muebles, y artículos que se reciban.

Abí pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorial a que se destinan, se ruega que las ofertas sean en metálico, teniendo presente que cada instalación completa de una cama, con sus ropas accesorios etc. importa 250 pts, las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales o a este Nacional.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperan a la bendita misión de ayudar al tuberculoso, este Patronato, deseoso que se sepa para ejemplaridad en todas las provincias de España quienes han contribuido a la obra, publicará sus nombres y el número de las instalaciones que cada uno costee en la prensa de todo el país, complaciéndonos en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta Circular fueron, D. Ezequiel Nuñez y Señora de Valadolid, entregan 500 pts. importe de dos camas completas y aunque de distinta provincia como es Navarra, D. Agustín Sagaseta, de Pamplona regala seis camas completas.

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri
Lealtad 12. — MADRID

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

CARABANA

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

AVISO

Rechácese como falsa toda agua
que se venda fuera de sus botel-
las originales y cerradas

Hijo de Santiago las Heras

Tejidos, Pañería, Confecciones y
Géneros de punto
Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería
de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en
Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin
competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIO
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico

de
Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de
la Maternidad de Santa Cristi-
na de Madrid.

Partos y enfermedades de la
mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

Donativos en oro para España

Don Evaristo Pardo, G.C. anillo
sello; don Blas Taracena Aguirre, li-
bra esterlina y un colgante; don Fran-
cisco Pérez, G.C. Paredes dos mone-
das de cuarto de onza; don Pedro y,
doña María Teresa Vázquez, Atienza
Alfonsina de 25 ptas y dos anillos;
don Pedro Moreno, idem dos anillos
enlace; don Rafael Criado, Atienza
dos monedas de 25 ptas y una cade-
na; doña Pilar Martínez, idem dos
Alfonsinos de 25 ptas; doña María
Cruz Muñoz, C. Tierra, un anillo en-
lace; don Florencio García, S. E. Gor-
maz, media onza; don Faustino Pérez,
Alpanseque, un Alfonso de 25 ptas;
Ayuntamiento de Narros, un anillo;
Una señora que guarda su ingcónito,
nueve medallas, dos guardapelos, una
sortija, un Alfonso de 10 ptas, dos
Isabelinas de cuatro escudos, tres
octavos de onza, tres monedas de 21
y cuarto y otra de diez francos; don
Romualdo Muñoz, Blicés, una sorti-
ja y un pendiente;

Don Tomás Esteban, Salinas, una
moneda de Carlos IV de diez ptas;
don Martín Alfaro, Aldealpozo, una
idem de Carlos IV de diez ptas; don
Leandro Alfaro, Peroniel, una idem
de idem de diez ptas; doña María
Ángel, Montenegro, un anillo de oro;
doña Concepción Manrique, Soria,
par de pendientes; un soriano anóni-
mo, diez francos suizos; don Juan
Sierra, Soria, un sujetador de oro;
una señora que guarda el ingcónito,

idem, moneda de 21 y cuarto; doña
Joaquina y Gregorio G. Viñuesa, un
alfiler y tres pares de pendientes; un
patriota, Soria, tres Alfonsinos de 25
ptas; doña Teresa y María Ribas,
idem par de pendientes con media
libra Perú cada una; doña Tecla Ver-
de, idem, una sortija y par de pen-
dientes; una señora que oculta su
nombre, idem, una moneda de 25
ptas, una alianza y una sortija; don
Ángel López, G.C. idem un anillo de
oro; don Julián Mazas, idem un anillo
sello; don Juan Francisco Marín, M.
Riosco, seis Alfonsinos de 25 ptas,
dos alianzas; doña Isabel Gallego,
Atienza, Media onza de Fernando
VII; Falange Española, Agreda, reloj
pulsera y dos alianzas.

Llamamiento a filas de los pertenecientes al cupo de ins- trucción del reemplazo de 1932

S. E. el Generalísimo de los Ejérci-
tos Nacionales ha dispuesto que entre
los días 20 y 25 del presente mes, se
incorporen a filas todos los individuos
pertenecientes al Cupo de instrucción
del reemplazo de 1932, nacidos desde
primero de enero a fin de 1911. La in-
corporación la efectuarán en los Regi-
mientos de su arma que existan en la
provincia de su residencia, y si no hu-
biera de éstas, lo verificarán en los
Gobiernos Militares que les indica-
rán los Cuerpos donde deben incorpo-
rarse.

Un hecho bochornoso

Si el titulado Gobierno de Valencia
no hubiera cometido y dejado cometer
infinidad de actos que le desacreditan
y deshonran ante el mundo civilizado,
el hecho a que se refiere la siguiente
noticia que ha recogido la prensa en-
tera, sería suficiente de por sí para
desacreditarle y deshonrarlo del
todo;

«Criminales en libertad»

«El Ministro de Justicia del gobier-
no rojo de Valencia ha promulgado un
decreto merced al cual quedan en li-
bertad 18.000 detenidos por delitos
comunes, con la condición de que se
alisten en las milicias del Frente Popu-
lar.»

He aquí un caso inaudito de des-
preocupación ótica y jurídica. En ade-
lante, en el mundo del Derecho se
consiguiera con asombro que en pleno
siglo XX hubo gobierno tercamente
aferrado, cuando le conviene, a las pre-
rogativas de la legalidad, que no sintió
escrúpulos de atropellar los fueros
de ésta, para poner al servicio exclusi-
vo de sus apetencias de mando y de
sus afanes de odio, a la misma justicia.
Se añadirá así mismo que esa justicia
atropellada se usó además para poner
a los sancionados con las penas tem-
porales y discriminativas de los por-
tinentes artículos de un osdico vigen-
te, en el frente de batalla, en el vértice
más culminante de su desatada polí-
tica, ante la ineludible igualdad
igualdad sancionadora de la muerte
segura...

El pueblo de Azaña cambia de nombre

Se denominará Numancia de
la Sagra

Burgos.—El «Boletín Oficial del
Estado» publica una orden del Go-
bierno general, suprimiendo, a peti-
ción del vecindario, la denominación
que ostenta el pueblo de Azaña (To-
ledo), que en lo sucesivo llevará el
nombre de Numancia de la Sagra, en
recuerdo a que el glorioso regimiento
de Caballería de Numancia fue el que
le arrancó de la tiranía roja, en la
mañana del 18 de noviembre último,
incorporándolo a la nueva España
que se está forjando.

AVISO

«La Unión y El Fénix Español»
Compañía de seguros
reunidos

Esta solidísima Compañía que, ha
instalado las oficinas centrales de si-
Dirección, en el edificio de su pros-
piedad en Valladolid, funciona con
absoluta normalidad y continua acep-
tando seguros de incendios, Accu-
dentes, Transportes y otros Ramo-
y pagando los siniestros con su pun-
tualidad característica.

Capital social y reservas... más de
137 millones de pesetas.
Primas recaudadas en España en
1935..... " " 38 " "
Primas recaudadas en el extranjero
en 1935..... " " 54 " "
Valor de los inmuebles de su pro-
piedad..... " " 40 " "